

EL FERROCARRIL.

PERIODICO GENERAL.



Se lee una vez á la semana.
e insertan avisos á precios módicos.

San José, Octubre 5 de 1877.

Vale diez centavos el número.

Miguel Carranza
EDITOR RESPONSABLE.

Policia.

Este ramo tan importante y tan descuidado, llama hoy la atencion, y debe ocupar un lugar preferente en todo eso que se apellida reforma.

Los vagos se pasean impunemente por las calles, haciendo mal uso de sus omnimodas, con sus escamoteos ilegales.

Las mujeres públicas se multiplican con mas velocidad que las banderas de los prestidigitadores.

Los perros están en doble proporcion á los habitantes de la Capital.

Varias calles perdidas á causa del tráfico unas, y otras por el continuo derrame de la cañería.

El alumbrado tan escaso de luz, que parece no pertenecer al siglo de id.

El número de los serenos además de ser tan diminuto y tan mal compartido, está compuesto de individuos que se reconcilian mucho con el sueño y la pereza.

Algunos establecimientos extramuros permanecen abiertos y otros del centro que están vigilados por sí mismos, son perseguidos.

La Policía es lo mejor organizado en otras partes, como la encargada del orden, del aseo y del ornato, principalmente en las grandes poblaciones.

Nuestra Capital exige una Policía activa, compuesta de un buen jefe y varios gendarmes, que inspeccionen en todos estos diferentes ramos.

Para todo esto cuenta con la amplitud de las leyes que hoy solo emplea en su propio provecho.

Necesita tambien á la cabeza como Gobernador un hombre nuevo, caracterizado, inflexible, que abandene la rutina que tan mal prueba en el manejo gubernativo, en fin, de una persona que corresponda á la altura que este empleo por muchos titulos exige.

R. C.

CRONICA.

Las fiestas de Cartago parece que por su extemporaneidad no han llamado la atencion en este año; sin embargo, algunos aficionados á toros y otros devotos de las *muelas* de Santa Polonia y al templo que no es la casa de Dios, sino un luminoso *faro* que apaga unas luces y enciende otras, se dirigieron á esa Provincia, pero á decir

verdad, los toros estaban tan desanimados como la concurrencia, el *faro* apagado y las *muelas* inermes por falta de numerario. Todo estaba como vulgarmente se dice, *chirle*.

Pero en cambio tenemos una noticia que comunicar á nuestros lectores demasiado extraña, acaecida hace poco tiempo y nunca vista en los anales del culto católico: *dos misas cantadas á un tiempo en una misma Iglesia*, oficiadas con diferentes músicas. Supónganse nuestros devotos lectores y contemplen semejante *barullo*. Nosotros lo consignamos, no para que quede simplemente en el papel, sino para que las autoridades eclesiásticas tomen este hecho en cuenta y eviten estos abusos que ridiculizan el culto, lejos de fomentarla.

TEATRO.—Se prepara para el Domingo catorce una función á beneficio de la Iglesia del Carmen.—Este templo está en via de su conclusion, pero necesita de recursos. Esperamos que todos, principalmente los del Canton de este barrio á quienes hará honor este edificio, no dejarán de asistir esta noche.

BAILE.—En el nuevo y hermoso "Hotel de la Merced" para el Sábado próximo se dará

por algunos caballeros de esta Capital. Suplicamos menos polvo de arroz; no es por lo que queda limpiar una leva ó frac, sino porque le *tenemos ley*.

NOTICIA FUNEBRE.—El Coronel D. Macedonio Padilla murió en Leon de Nicaragua el 22 de Setiembre.

Ha sido generalmente sentido de todos los que le conocieron y le trataron.

¡Sobre la tumba aunque lejana de este desgraciado proscrito, colocamos este recuerdo!

REMITIDOS.

NECROLOGIA.

El Coronel Don Macedonio Padilla, víctima de una penosa enfermedad, murió el 22 de Setiembre, lejos de su familia y su patria. Hombre laborioso y lleno de virtudes, cumplió fielmente con los deberes de esposo, padre y amigo; dejando grabados en el corazón de su familia y amigos, sentimientos de dolor.

Damos el mas sentido pésame á su inconsolable familia.

¡Que él goce de Dios en compañía de los bienaventurados.

San José, Octubre 1.º de 1877.

L. C.

Sr. Editor de "El Ferrocarril." Ya en pasados días, cuando la prensa de U. estaba entabada por la propia censura, participaba el autor de esta ali-

tarse al ver que hay en nuestro país corazones nobles é independientes que atacan y vituperan lo malo y lo ridículo, aunque eso de malo y de ridículo no se haya mirado hasta hoy, al ménos en este país, de la manera que debe verse y censurarse.

Participando yo también de esa indiferencia y desapego, en verdad punibles, pero motivados y excusados por el poco crédito que en su mayor parte se han merecido las publicaciones de aquí, (*sensu y plusquam oficiales, del tiempo de la previa censura*) no leía ni quería leer los periódicos del país, resultando que apenas acertaba á ver algunos de los artículos del periódico de U.; que en verdad algunos que he visto, y á que me referiré, valen la pena y hacen sentir bien á los que tengan entusiasmo por el verdadero progreso.

Aquí no tenemos literatos, como no tenemos nada completo; pero pueden ponerse en tela de juicio temas interesantes, y podemos aprender y mejorar mucho.

Cuando en un periódico se combaten las preocupaciones que han ejercido la peor influencia; que la ejercen aun, y que si no se atacan con eficacia, pueden tenerla indefinidamente; ese periódico llena su misión, cumple su deber y debe considerarse como uno de los mejores bienhechores de los pueblos.

Doy á U. la enhorabuena porque se halla, según lo cree y lo manifiesta en el último número de su periódico, en una aureola de libertad bajo la égida del General Guardia.

Creo del mismo modo que U. y ese sentimiento espontáneo, general, acorde y coincidente debe corresponder á mi objeto.

Los rumores de hoy no son ese suspiro triste y fatídico de ayer, sino un aura suave y precursora de un hermoso día.

Felicito á U. y á los Costarricenses de orden y amantes de la justicia por el grato porvenir que se nos anuncia y disponga entre tanto en lo que le sea útil de su Atento Servidor.

J. M. SOLERA.

Heredia, Setiembre 18 de 1877.

La Reforma.

Bajo este título hemos visto circular un nuevo periódico en esta Capital.

Celebramos mucho la aparición de este elemento de progreso y de "Libertad."

No podía ser de otro modo.—Un periódico á cuyo frente se hallan tan notables personas como los Licdos. D. Bruno Carranza, D. Manuel Argüello y D. Rafael Orozco, solo reclama la cooperación de la universalmente aplaudida pluma del Dr. D. José María Castro y del distinguido joven tribuno D. Francisco Chavez Castro.

San José, Setiembre 28 de 1877.

RICARDO JIMÉNEZ.

Defuncion.

Segun cartas recibidas de Venezuela la por el último correo, y una hoja suelta publicada en Puerto-Cabello, que insertamos á continuación, hemos visto con bastante pesar, confirmada la noticia de la muerte de nuestro amigo Don Rafael Escalante Quiroz (Q. E. P. D.)

Faltaríamos al mas grande de los deberes de amistad, si hoy no tributáramos una lágrima, un pequeño recuerdo á su memoria, haciendo en algo justicia á sus méritos personales.

Dedicada la mayor parte de su corta vida al servicio de algunas casas de comercio, fué siempre distinguido entre sus compañeros y por sus mismos superiores, por su actividad, celo y exactitud en el desempeño de sus destinos.

Su honradez, su buen corazon y su simpático trato, lo hacian acreedor al cariño de cuantos tuvieron el gusto de llamarle su amigo.

El joven Escalante era apreciado de todos, por esas cualidades que tan mercedamente lo caracterizaban.

Su muerte desgraciada ha sido generalmente sentida en la ciudad donde vivió los últimos dias, por los que le conocieron, y en esta República por su familia y numerosos amigos que deja.

¡Quién no siente como nosotros su muerte! ¡Y quién no siente la temprana pérdida de un joven tan recomendable!

Bajo muchos aspectos, Escalante ha dejado un vacío difícil de llenar entre sus amigos, y principalmente entre su familia que llora desconsolada.

Nosotros sentimos profundamente la muerte del joven D. Rafael Escalante, á quien queríamos de corazon, y acompañamos á su afligida familia en tan justo duelo.

San José, Setiembre 18 de 1877.

RATIFICACION.

Victima de un fuerte ataque de apenas horas, falleció en Maracaibo casi repentinamente el 29 de Mayo anterior, mi hermano político el Sr. RAFAEL ESCALANTE Y QUIROS.

Bien joven aun, y de una envidiable salud, se hallaba hacia poco tiempo en dicha ciudad, al frente de un establecimiento mercantil, el cual dirigia con eficacia, esmero y providencia correspondiendo así á la ilimitada confianza que en él habia depositada, á la vez que gozando del general aprecio á que por su noble porte y demas revelantes cualidades se habia hecho acreedor también entre los pocos amigos habitantes de este puerto, que tuvieron ocasion de conocerle, y por lo mismo lamentan su temprana muerte.

Triste y angustiosa debe ser en verdad, la situacion del que sumido en el fecho del dolor, se ve privado de las atenciones y cuidados de la propia fa-

milia; de esos consuelos que solo ella puede prodigar al moribundo, que en tan supremo trance dirige, ansioso su vacilante mirada en solicitud de caras afeciones, en cuyos brazos exhalar su potrer aliento. Y consideracion es esta, llamada á hacer mas acerba la pena y mas profundo el dolor por la desgraciada circunstancia de haber carecido de aquel consuelo el malogrado RAFAEL.

Pero por fortuna suya y satisfaccion en parte de sus deudos, poco ó nada debió notar la ausencia de éstos, si se atiende á que desde el primer momento de la catástrofe fué rodeado por los Señores Pro. Juan N. Párras, José Jiménez, Bernardo Rodríguez, Andrés Roncajolo y Francisco Segur, amigos todos, que comprendiendo la gravedad del caso, se disputaban de consumo y con desmedido afán la preferencia en prodigar al paciente la mas eficaz y esmerada asistencia, y agotando sin pérdida de tiempo los recursos de la ciencia.

Mas todo fué en vano; por que decretado sin duda que debía ya pagar su tributo á la naturaleza, la implacable parca cortó el hilo de su existencia, cuando parecia inesperado aun, al contemplarle lleno de vida, enérgico, activo y constante en el trabajo, cuya ley aceptó siempre y cumplió por hábito con la alegría que acepta y cumple el justo las imposiciones divinas.

Ahora bien: aun en medio de la honda pena y de la tristeza que nos causa el recuerdo de su juventud desvanecida, al helado soplo de una prematura muerte, faltaríamos tanto mi desconsolada esposa como yo, á un sagrado é ineludible deber, si no hiciésemos pública manifestacion de la eterna gratitud que abrigan nuestros enlutados corazones hacia los expresados bondadosos amigos, que se prestaran solícitos y desinteresadamente á llenar nuestra ausencia en la enfermedad y muerte de nuestro querido hermano, como una no pequeña muestra de los sentimientos que les inspiraba él, y del afecto que les merecemos nosotros. Tan noble comportamiento jamás olvidaremos, así como tampoco la benévola intencion que á ello los estimulaba; por que por mas que en alguna parte haya contribuido la amistad y sus religiosos sentimientos, en nada debilitar pueden esas bellas virtudes, su jeneroso proceder; y por tanto sin mas inquirir, ponemos todo nuestro conato en lo que dictan las afeciones del alma, y estrechamos íntimamente estos lazos con que ellos mismos han ligado los agradecidos corazones de sus siempre reconocidos y obligados amigos, y con doble motivo lo quedamos para con los mencionados señores por cuanto además de todo se hicieron esclusivo cargo de la custodia de los intereses que bajo la responsabilidad del fenecido estaban,

y en nada sufrieron detrimento alguno.

Y en cuanto á tí, nuestro buen RAFAEL, descansa en paz!

Pto. Cabello, Junio 28 de 1877.

DOLORES E. DE FERNANDEZ.—R. FERNANDEZ.

Voto de gratitud.

El Señor General Don Tomas Guardia, atendiendo, con su acostumbrada bondad al clamor de los principales vecinos del Canton del Puriscal, ofreció reponer al actual Jefe Político y Comandante, con el Mayor Don Francisco Guardia, sujeto que por sus antecedentes, se ha recomendado lo suficiente con aquel vecindario.

Hoy el pueblo se prepara para recibir dignamente al elegido del Gobierno y estará de gala por tres dias.

Acepte el Señor General Guardia la gratitud del pueblo, y cuente siempre con la lealtad y sumision, á que mas se ha hecho acreedor por tan señalado servicio.

El que estas líneas escribe, es un amigo del pueblo dicho, y se halla autorizado por lo principal de él para este paso.

San José, Octubre 1.º de 1877.

JOAQUIN QUESADA.

Sr. D. T. Vargas U.

A lajuela.

Sociedad Científico-Literaria de Proterocarril.

Octubre 1.º de 1877.

Señor:

Los infrascritos, miembros de una sociedad literaria recientemente fundada aqui en esta Comarca, que es la poetica virgen de cabellos rutilos que se destaca en el Golfo de Nicoya como profetisa de un porvenir que se rebulle allá en las entrañas del respetable Saturno, hemos visto y releido en el número 252 de "El Ferrocarril" de 28 del mes pasado un discurso alusivo al aniversario de la emancipacion política de Centro-América, en donde U. como águila que salva el Polo y traspasa los etéreos alcázares, hace un elocuente panegirico de los héroes de la libertad americana, esos negrosfilos esos filopolitas que resolvieron la mas sublime epopeya, los mas necesarios y dificiles tópicos en provecho de la humanidad.—Sus expresiones neológicas forman una odeida que arroba y enciende la hoguera del mas frenético entusiasmo liberal.

Nosotros somos corifeos de la ilustracion en todas sus transiciones; admiradores y partidarios de todas aquellas personas que esgrimen la péñola maestra á semejanza del Capitan del siglo, al blandir su acero por media Europa, ó como Bolivar al empuñar su espadin victorioso, que fué forjado en las fábricas de los Cicoplés al fuego del sol de los Incas.

Todos los hombres ilustrados deben

obsequiar á la prensa de Guttemberg sus pensamientos, que la alijera fama se encargará de su merecido, cuyo resultado teórico y práctico es: vivir en la memoria de las generaciones por surgir; y esa desconocida parlinjenesia de hombres verá en sus obras monumentales un acopio de conocimientos, tal que, el clamoreo de su fama será para ellos el mejor medio otacústico para gozar de tantos sonidos armoniosos con que se amenizaba la ciencia.

Esta pléyade de hombres llegan á ser el corazón de su patria. En Francia, nada menos, un prohombre en distintas épocas ha realizado grandes problemas, cuyos resultados bienhechores son el comentario de la moderna civilización. Su nombre es... ¡silencio! Su tumba encierra las más austeras virtudes. ¡Thiers ha muerto!! La Francia se siente sin corazón; pero Thiers ha dejado en planta el renacimiento de Francia.....

Le felicitamos Señor Vargas U. (y no es adulación que daña) por la iniciativa que ha dado U. á sus semejantes compatriotas, hoy que se lanza á la escena pública, siendo la admiración de las cabezas de juicio, de criterio, en una palabra, de fundamento.

La Atenas de Costa-Rica, su suelo natal, su patria, en fin, donde vió U. la luz de su inspiración, será con el tiempo la antigua Atenas, esa cuna de la legislación, de la filosofía, de las ciencias, en fin, de las celebridades humanas, al ver inteligencias que por mucho tiempo se han engrandecido ocultas, incógnitas en el seno de la sociedad, á la que de súbito vienen á deslumbrar con su luminosa aparición.

Participamos á U. que nos hemos tomado la libertad de conferirle, en sesión extraordinaria de hoy, el título de socio honorario de nuestra institución; pero es que no podemos resistir á los deseos de que los inteligentes *hommes de lettres*, ocupen un puesto digno en nuestra sociedad, porque el comercio de ideas es muy provechoso para el perfeccionamiento de la política.

Si U. nos honra con su aceptación á tal nombramiento, puede enviarnos su contestación que se servirá dirigir al Secretario de esta Sociedad Licenciado Don José Lorenzo Gándara.

La llegada de su carta será un gran advenimiento en los anales de nuestra asociación.

Anhelando conservar alguna otra producción de U., acordaremos favorecerle con una tesis sobre la Paleontología, y esperamos que su aceptación nos favorezca.—Ella será un extenso campo en donde con su pluma retemplada, esplaye sus ideas universales, como Cicerón inmortalizó las suyas sobre el papira.

Con la mayor consideración de aprecio nos ofrecemos de U. afectísimos admiradores.

Bernardino Alcántara, Presidente. José M. Carmenate Jovel. Alejandro Falaris. Clemente Menduca. Remijio Alcántara. Adan Nabucodonosor Brioso. Joaquín Lagos S. Orontes Quijano. Andrés Brioso. Enrique Mendoza. Rosario Góngora. Leonidas Zulemer. José Frollares. Francisco Brioso. José M. Asquera C. Pablo Anguila. Demetrio Mendoza. Marcelino Sotomayor. Tito Luis Revanada. Ignacio G. Salamanca. Dario Zulemer. Octavio Masella. Juan Bautista Monserrate. Juan E. Rogeli. Moisés L. Madredo. Ricardo Monserrate. Isac Zulemer. Evaristo Mérida. B. Ventura Guardiola R. Fabian Esporry. Nicolás Peñaranda. Cruz Brecha. Arturo Esporry. Edmundo Makeda. Miguel Brecha. Santiago A. Ferrary. Pedro Benites. José Lorenzo Gándara, Secretario.

Cartas de Francia.

[Correspondencia para "El Ferrocarril"]

(Concluye.)

Contra ellos se alzan dentro del campo autoritario los legitimistas animosos aunque reducidos pero embarrados por el catolicismo que revisitando el carácter impetuoso de todos los débiles, pide ciega obediencia al Syllabus y los orleanistas que desde que renunciaron al poder inmediato para sus principios, de la segunda rama han perdido fe, entusiasmo y ánimo, amenazados como se ven de cerrar parlamentos, entornar academias, y aun limitar el campo de la prensa, que han sido los terrenos sobre que nacieron, ganaron sus glorias y obtuvieron los puestos que hoy disfrutaban. Pero á mas debilidad más audacia, y los elementos oficiales han ofrecido espectáculos que ha tiempo no presenciaba Francia.

Havre, uno de sus primeros puertos vió el otro día recojidos todos los periódicos é impresos de cuantos puestos solian tenerlos á la venta, y el pueblo seguía silencioso las carretas en que se iban arrojando los embargos, riendo por no irritarse de la crueldad de la medida, por que lo motivava el que los revendedores no poseían nuevas autorizaciones, y justamente eran las autoridades gubernamentales las que las tenían detenidas. Todos cuantos diputados y aun senadores republicanos, eran alcaldes de los pueblos de su naturaleza, han sido destituidos. Las lógicas masónicas de que la misma familia imperial ha formado siempre parte, son cerradas como los círculos, asociaciones de recreo, instrucción y otras sin carácter político, para impedir al pueblo se reúna y pueda comunicarse sus impresiones; los ayuntamientos son disueltos y sin razones en que apoyar la medida; acababa de serlo el de Marsella, y la consecuencia de tanto ardor en perse-

guir al partido y espíritu republicano, ha sido un crecimiento en la desmoralización, ataques inusitados como el de un tranvía á las puertas de París, por una cuadrilla armada, y tal desconcierto en la administración, que el mismo Ministro del Interior se ha visto en el caso de tener que circular recomendaciones enérgicas á sus delegados los Gobernadores para que no consideren su misión limitada á la sola tarea política.

El Gobierno confiesa su debilidad ante el país, no atreviéndose á señalar el día de las elecciones ni á indicar aun cuales hayan de ser los candidatos que deseará ver elegidos. Es más: se anunció como llamado á producir efecto inmenso en el país un discurso que el Mariscal pronunciará con pretexto de su viaje á Bourgos, y el discurso este ha sido por el contrario nueva tarea de discordia por que en él empieza por reconocer se le calumnia, es decir, no se le respeta, en el desafío al país diciendole que el conflicto seguirá sino elige los diputados que le secunden y en el, en fin, se habla de un lenguaje que aun en labios del último Napoleon, subido al trono de la perfidia, hubiera parecido fuera de toda medida. Con un nuevo discurso el jefe del poder ha untado mas que calmado la opinion, ha enconado la lucha y cuando los pueblos conozcan sus candidatos recomendados escandalosamente por su presidente de república y vea que son todos barones condes duques y otros dignatarios lanzará un rugido de fiera para proclamarse el hijo del 89 que fué la condenación para siempre del predominio de clases privilegiadas.

El fin de la lucha no es al cabo de todo otra cosa que una nueva tentativa de las fuerzas reunidas del antiguo contra el nuevo régimen. Este es el secreto de la union admirable en que estrechan sus fuerzas los elementos liberales y este solo espíritu nadie vacila en creerlo bastará á llevar á los colegios nutridos y entusiastas multitudes que con el voto defenderán las riquezas acumuladas con el trabajo al amparo de la libertad, la dignidad reconquistada, la propiedad arrancada de las manos muertas, el espíritu emancipado y el porvenir de bienestar á que en el nuevo régimen todos llegan.

El pueblo ejerce por sí grandes actos sociales que le ponen en ejercicio y ya no solo posesion de su soberanía. Ayer domingo se le veía congregado en la Sorbona para aplandir los premios de emulación y amparo á la instrucción fundados por una asociación de carácter exclusivamente particular, pero que el municipio comienza á ayudar con sus recursos. Se le vé en los tribunales aplaudiendo ó censurando cada sentencia estudiándola y comentándola en la calle y en el periódico y luego ser jurado y revelar cómo ha hecho su educación jurídica.

En los espectáculos con ser público juzga el pueblo y dirige el arte; en el taller con trabajar se hace solidario de la riqueza y rige las leyes económicas; en la familia con ser hijo, esposo ó padre, pone en juego todo el mecanismo social rozandolo, gastandolo ó mejorándolo y sirviendo á la confección de los códigos civiles como la materia, el hecho, el acto observado sirve á la ordenación de las ciencias.

El pueblo lo es todo y el solo peligro que puede tener de las ambiciones de los que quisieran volverlo á esclavitud ominosa es que no se reconozca dueño de los destinos del mundo. Pero el pueblo francés, donde quiera que se le observe ha llegado al conocimiento de sus derechos. Nadie en él ha perdido la fe en ellos y por eso recibe con calma imponente todos los ataques de sus provocadores.

Aquí llega de la Nubia y Abisinia una caravana de hombres cobrizos que pasean numerosa tropa, de fieras reproduciendo escenas majestuosas del Africa siempre grande con sus terribles misterios y espuesto este recreo al obolo del pobre como del rico el pueblo masa, se convence de que es el soberano del que recibe este tributo de lejanas tribus. Aquí llegan artistas eminentes de todos los países que no magnates sino hijos del pueblo engrandecen unos con dinero, otros con laureles y el pueblo se penetra de que él es el que el arte y sus sacerdotes sirven y buscan como dueño.

¿Que? ¿ejerce la soberanía en moral, en riqueza, en codificación, en arte, en gusto y dirección social y no habia de ejercerle en un punto solo, en gobernación política, por que unos cuantos desalmados tramando urdiembres gastados pretendan encadenarlo?

Paris, 1.º Agosto de 1877.

FÉDERICO DE LA VEGA.

VARIEDADES.

Poesía.

Por un misterio profundo,
Que vedado al hombre está,
En la sucesion del mundo
Uno viene y otro vá.

Los que van, los que vinieron;
Sienten la misma afliccion,
Los muertos; por lo que fueron;
Los vivos, por lo que son.

Y solo en vivir resuelven.
Los hombres todo su afán;
Y los que se van, no vuelven
Y los que vienen se van.

Ámbos á la vez suspiran
En ansias de opuesto bien,
Los vivos, por lo que mueren,
Los muertos, por lo que van.

Oscuro arcano contiene
La vida que el mundo da,
Viene llorando el que viene,
Va muy triste el que se va.

Por razon ó por mania
Que no alcanza mi razon,
Causa el que nace alegría,
Causa el que muere afliccion.

Siempre de esta vida amarga
Distintas cuentas se harán,
Para los que vienen, larga,
Corta para los que van.

¡Qué tristes esfuerzos hacen,
Qué pena deben sentir,
Los que nacen, cuando nacen,
Los que mueren, al morir!

Hendo misterio profundo,
Que al hombre vedado está,
Desde el principio del mundo
Uno viene y otro va.

(Copiado.)

ANUNCIOS.

Casa A. Gautier y CA

El abajo firmado avisa especialmente á los clientes de la Casa A. Gautier y C., de esta Ciudad, y al público en general, que, en virtud de los poderes á él conferidos, presentados ante los tribunales de esta República, es, desde ahora, el único encargado del jiro y manejo de los negocios de dicha casa, sucesora de la de Paris declarada en quiebra.

San José, Setiembre 15 de 1877.

Ed. CHARPENTIER.

AVISO.

En la "Panadería del Carmen" se acaba de recibir harina fresca.

San José, Setiembre 12 de 1877.

Gran Empresa Fotográfica Americana.

Un magnífico regalo á los que se retratan.

Con objeto de corresponder á la confianza que nos dispensa nuestra numerosa clientela hemos dividido el valor de \$ 20,000 en que está justificada la Casa de alto N.º 71 que ocupa nuestro Taller Fotográfico, situada en la Calle del Comercio, en otras tantas acciones que hemos principiado á obsequiar á razon de una por cada \$ 5 cinco pesos que importa la cuenta de los trabajos que se nos encomiendan.

En cuanto á la ejecucion y precios de nuestras Fotografías será el mismo que tenemos establecido desde hace mucho tiempo.

Al ofrecer este obsequio al público, nos proponemos solamente dar una positiva importancia al descuento efectivo que hacemos en los precios establecidos, proporcionando á nuestros favorecedores la oportunidad de obte-

ner una propiedad valiosa sin desembolso ni gravámen.

Tan pronto como se hayan colocado dichas acciones y previo aviso en los periódicos, se procederá á efectuar un sorteo con presencia de una autoridad competente, que dará posesion de la casa al portador del número agraciado.

San José, Agosto 25 de 1877.

HOFY & HEERHANN.

Bueno, bonito y barato.

Calzado fresco de becerro para hombres, Señoras y niños, en la tienda de Hernandez & H. en la plaza principal frente de la Catedral.

San José, Julio 18 de 1877.



En la Central.

Acaban de llegar sombreros tiroleses de última moda para los jóvenes elegantes y de buen gusto, sombreros de pita de todas clases y tamaños, y de fieltro.

¡Acudan, que si se tardan no encuentran!

Útiles de Escritorio.

De venta al menudeo en la Imprenta de la Paz.

- Papel rallado de todos tamaños.
- Id. pequeño timbrado con el nombre de la persona que lo necesita á \$1 la resma de 100 pliegos
- Id. a cuadros, azul.
- Id. de factura y cuentas.
- Id. secante.
- Id. de luto.

- Sobres ó cubiertas de todas clases.
- Tinta negra y de colores á 5, 10 y 15 centavos el tintero.
- Plumas de varias clases.
- Tinteros vacíos de lujo para Oficinas.
- Ponedores de casquillos.
- Casquillos ó encavadores de varias clases.
- Lacre y goma.

Se Vende

La casa de la Colchonería Francesa que habita el que suscribe.

Luis Johnny.

Calle de la Merced—Frente de Loutchanning.

Pagases ó documentos, poderes, recibos de café, etc., etc.
Y otros varios artículos para escuelas y Oficinas.

Medalla, como cooperador

de la CASA MENIER en la Exposicion universal de 1855.

MEDALLA DE PLATA EN LA EXPOSICION MARITIMA INTERNACIONAL DEL HAVRESE Medalla de bronce en la Exposicion internacional de Trieste 1871.

PAPEL RIGOLLOT.

O MOSTAZA EN HOJAS PARA SINAPISMO

ADOPTADO POR LOS HOSPITALES DE PARIS LOS HOSPITALES DE SANGRE Y LOS HOSPITALES MILITARES, LA MARINA NACIONAL FRANCESA Y LA MARINA REAL INGLESA.

Bajo el nombre de Mostaza en hojas, he inventado una nueva forma de sinapismos que evita todos los inconvenientes del empleo de la harina de Mostaza en cataplasma.

En vez de las varias operaciones, desagradables y costosas que necesita la aplicacion del sinapismo por el método ordinario, basta mojar una de estas hojas en agua clara durante medio minuto, y aplicarla despues sobre la piel para conseguir el mismo efecto que con ata cataplasma de Mostaza. Así se evita ensuciar ropa, incomodar al enfermo y á sus asistentes con el olor desagradable y el vapor acre que despiden la griataplama.

PAUL RIGOLLOT.

THOS. L. RICART,

COMERCiante Y CONTRATISTA.

Apartado 2,755. Oficina 218 1/2

Walnut Street.

Philadelphia, Pensilvania.

Agente de las principales Fábricas de Maquinaria en los Estados Unidos.

Máquinas de Azúcar, Café, Trigo y Arroz, Pailas de Vapor, Bombas, Tornos, Cepilladores, etc. Instrumentos para Agricultura y toda clase de efectos de moderna invencion.

Informes y presupuestos gratis.

PILDORAS HOLLOWAY.

Estas famosas pildoras ejercen una influencia tan benéfica en el ESTÓMAGO, el HIGADO, los intestinos y los riñones, y purifican tan completamente la SANGRE, que han llegado á disfrutar de mayor venta que ningun otro medicamento.

Los que padecen DEBILIDAD, ó pérdida de apetito recobran pronto la salud normal, tomando unas cuantas dosis de este excelente remedio.

Las MUJERES que han llegado á la edad crítica, deberían apelar á las pildoras HOLLOWAY.

UNGUENTO HOLLOWAY

No hay herida, úlcera ni llaga que dejen de ceder á las propiedades sanativas de este incomparable Unguen-

to, el cual es especialmente eficaz en los casos de MALES de PIERNAS y de PECHO.

Frotándose el CUELLO y el PECHO dos veces al día con dicho bálsamo, los constipados, las toses y la BRONQUITIS no tardarán en desaparecer, con tal que se tomen simultáneamente las Píldoras con arreglo á las instrucciones impresas de que ellas van siempre acompañadas.

Precaverse de las viles falsificaciones en Nueva York de las Píldoras y el Unguento de Holloway.

Viles imitaciones contrahechas de "Las Píldoras y el Unguento de Holloway" se fabrican y se venden bajo el nombre de "Holloway y C.," por J. E. Henry, Carran y C., Droguistas, de Nueva York, con una supuesta marca de patente así



Mercaderes sin escrúpulos las obtienen á precios muy ínfimos, de la nominada casa. Estas composiciones de ningun valor se expenden al público como mis legítimas Píldoras y Unguento.

Apelo pues, muy encarecidamente á los amigos y los demas en las Repúblicas Hispano-Americanas, á cuyas manos ésta llegare, y mas especialmente á las madres de familia y otras señoras, para que se sirvan prestarme su auxilio, en cuanto puedan, en denunciar este descarado fraude, fraguado en NUEVA YORK, precaviendo á sus amigos, á fin de que no se les engañe á comprar estos compuestos despreciables titulados "Píldoras y Unguento de Holloway" que llevan algun rótulo de Nueva York en ellos.

Antes de comprar examínese con mucha cautela el Rótulo en el Bote ó Caja para cerciorarse si está la direccion de 533 Oxford Street, London, pues si no está, entónces se trata de preparar un descarado engaño.

Cada Bote y Caja de las Medicinas legítimas, lleva el Timbre del Gobierno Británico con las palabras de "Píldoras y Unguento de Holloway, London," grabadas en él. En el rótulo está la direccion, 533, Oxford Street, London, en donde únicamente se fabrican.

Se invita á las personas que sean defraudadas por los vendedores que expenden "Las Píldoras y el Unguento de Holloway" falsificados, para que se sirvan comunicarme los por menores, é inmediatamente haré formalizar procesos legales contra los ofensores, y recompensaré liberalmente á los delatores por el trabajo que se tomen, comprometiéndome á que no haya trascendencia de sus nombres.

Firmado

TOMAS HOLLOWAY.

Imprenta de la Paz—Calle del Comercio.